
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 1408/2024 der AfD-Stadtratsfraktion betreffend Energetischer Zustand 
der öffentlichen Gebäude in Mainz (AfD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Verfügen alle öffentlichen Gebäude der Stadt Mainz über einen aktuellen Energieausweis? 

Wenn ja, mit welchem Ergebnis? Wenn nein, warum nicht? 
Für alle öffentlichen Gebäude der Stadt Mainz gibt es Energieausweise. Aufgrund von Personal-
knappheit und wegen der angespannten Finanzlage hat sich die Stadt im Jahr 2018 darauf verstän-
digt, Energieausweise nur dann neu zu erstellen oder auszutauschen, wenn Gebäude verkauft, ge-
neralsaniert oder neu vermietet werden. Ansonsten wird auf die bestehenden Ausweise zurückge-
griffen. 
 
 

2. Wie viele öffentliche Gebäude der Stadt Mainz müssen bis 2033 saniert werden? 
Die energetische Sanierungsbedüftigkeit der städtische Gebäude wird dann überprüft, wenn die 
derzeit diskutierten Vorgaben auf EU-Ebene final und im Detail beschlossen wurden. 
 
 

3. Mit welchen Kosten rechnet die Stadt Mainz? 
Da die Vorgaben noch unbestimmt sind, verbieten sich derzeit Kostennennungen. 
 
 

4. Bei welchen Gebäuden wurde bereits mit der Sanierung begonnen? 
Seit dem Jahre 2018 verfügt die Stadt über Baustandards, die allen Neubaumaßnahmen zugrunde 
zu legen sind. Die Baustandards werden ständig fortgeschrieben und ergänzt. 
 
 

5. Gibt es einen Sanierungsplan, wann welche Gebäude wie saniert werden sollen? 
siehe Antwort zu Frage 2 
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gez. 
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